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Il “piano Strategico” di trino:
giovedì 16 un nuovo incontro

�� (m.i.) - Continuano gli incontri per affrontare i 
temi legati al Piano Strategico del Comune di Trino. 
Il prossimo appuntamento è in programma giovedì 
16 marzo, alle ore 21, nello spazio incontri di piazza 
Banfora, dove si discuterà del concorso “areA-Verde” 
per migliorare parchi e giardini. Gli eventi successivi 
saranno: giovedì 30 marzo Ciclovia VenTo e fiume Po; 
giovedì 13 aprile sul polo scolastico; giovedì 27 aprile 
sul Bosco delle Sorti della Partecipanza; giovedì 11 
maggio sulla valorizzazione culturale e turistica e infine 
giovedì 25 maggio le prospettive dell’area del borgo di 
Leri Cavour. «Sono convinto che una comunità debba 
trovare gli strumenti per ragionare in modo condiviso 
e partecipato del proprio futuro» spiega il sindaco 
Alessandro Portinaro (nella foto). «Noi proviamo a 
farlo con questa prima serie di incontri, in cui ognuno 
potrà dire la sua, “giocare” con le cartine del territorio, 
disegnare in modo letterale o figurato la Trino di domani. 
Spero che possa funzionare e permettere a molti di 
contribuire. Noi ci proviamo perché la partecipazione e il 
coinvolgimento dei cittadini sono cose serie».  

trino, domenica 19 marzo
convegno dell’azione Cattolica
�� (m.i.) - Continua il cammino di formazione per tutta 

la comunità parrocchiale di Trino. “La religione oppio dei 
popoli?” Rileggiamo con attenzione che tipo di comunità 
viene prefigurata dalle Beatitudini” è il titolo del 
convegno organizzato dall’Azione Cattolica che si terrà 
domenica 19 marzo, alle ore 15, nel salone dell’Oratorio 
Salesiano. Venerdì 17 marzo, alle ore 21, nella chiesa di 
San Francesco, tutti i parrocchiani sono invitati per la 
“Via Crucis Meditata”. 

trino, sono in corso i preparativi
per i bimbi della Prima Comunione
�� (m.i.) - I 28 bambini di terza elementare che 

frequentano il Catechismo il prossimo 30 aprile 
riceveranno la Prima Comunione. Nella giornata di 
martedì 28 marzo, dalle 16,30 alle 18,30, la signora 
Mariuccia è disponibile a provare i vestiti ai bambini. 
Dalla parrocchia fanno sapere che i genitori che l’anno 
scorso hanno preso in prestito il vestito sono pregati di 
riportarlo con urgenza in oratorio. 

Come muoversi tra i fondi europei:
un convegno sabato 18 a trino
� (m.i.) - “Cosa fa l’Europa? Le opportunità per i 
territori. Come muoversi tra i fondi Europei”. È questo 
il titolo del convegno che si terrà sabato 18 marzo, 
dalle ore 10,30, nel salone della biblioteca civica di 
Trino. Si parlerà di come funzionano i fondi europei, cosa 
non fare e come accedere alle numerose opportunità 
offerte dell’Europa per fornire gli strumenti per poter far 
crescere progetti ed idee. Interverranno Daniele Viotti, 
europarlamentare del PD ed ideatore dell’iniziativa, Ilda 
Curti, esperta di euro progettazione, il Sindaco di Trino 
Alessandro Portinaro ed Andrea Pacella, responsabile 
Enti Locali della segreteria regionale del PD. Leonardo 
Marchese, direttore del dipartimento di Scienza e 
innovazione tecnologica dell’Università del Piemonte 
Orientale racconterà invece come si costruisce un 
progetto vincente e Marina Gallarate, Presidente del 
comitato del gemellaggio di Trino, che spiegherà nel 
dettaglio come anche una realtà associativa locale, può 
beneficiare di fondi europei.

La Festa della Donna Sabato sera al teatro Civico il concerto delle filarmoniche riunite

trino, dopo la musica c’è lo spettacolo teatrale
Festa del Papà
con donazione
alla Fidas trino
��  Luogo

(m.i.) - La FIDAS di Trino con-
tinua la sua campagna di sensi-
bilizzazione sul dono del san-
gue e per la festa del papà ha 
ideato un poster che sarà affis-
so per ricordare la data del pre-
lievo che si effettuerà proprio 
domenica 19 marzo, presso la 
sede di via Ortigara. “Papà mi 
porti a donare?” è lo slogan ide-
ato dal gruppo FIDAS di Trino 
in vista di questo appuntamen-
to. Il direttivo guidato dal presi-
dente Gabriele Zaldera ha già 
in programma altre iniziative 
nel corso dell’anno, sempre per 
avvicinare le persone e soprat-
tutto i giovani al mondo della 
donazione di sangue di cui si 
ha sempre bisogno.

��  trino

Anche quest’anno il Comune di Trino organizza 
alcune iniziative in occasione della Festa della 
Donna. La prima si è tenuta sabato sera al Tea-
tro Civico, con il Concerto “Donne in Musica” 
in cui si sono esibite le Filarmoniche riunite di 
Brandizzo e Chivasso - con la partecipazione di 
Greta Di Marino - dirette dal maestro Davide 
Mairone. Uno spettacolo molto apprezzato e 
applaudito. 
Il secondo evento si terrà invece sabato 18 
marzo, sempre al Teatro Civico, ore 21, con 
lo spettacolo teatrale “Solo 7 minuti” a cura 
del Gruppo “Donne in Cammino” di Trino. Si 
tratta di una trama ripresa da una storia reale, 
vissuta da un gruppo di lavoratrici francesi, che 
ha anche ispirato un film con Ambra Angio-
lini e Ottavia Piccolo - con regia di Michele 
Placido - e una pièce teatrale con protagoni-
sta Alessandro Gasman. L’ingresso è gratuito.  

m.i. L’esibizione di sabato sera al Teatro Civico delle filarmoniche riunite di Brandizzo e Chivasso

L’iniziativa dei volontari di trino

discariche abusive:
ora Legambiente
prepara un dossier

racconto Il viaggio dei rappresentanti del Gemellaggio in Burkina Faso

Scuola, maternità, adozioni:
i progetti di trino a Banfora

Rifiuti nelle strade vicinali lungo la provinciale Vercelli-Asti

�«Questo è un primo esempio di discariche abusive nei din-
torni di Trino che stiamo fotografando e, per le quali, creeremo 
un dossier da inviare all’Amministrazione comunale. Invitia-
mo i cittadini, qualora lo ritenessero, ad inviarci le loro foto, su 
questo argomento, alla nostra pagina FB Legambiente Trino, 
con una nota geografica, in modo che possiamo individuarle 
più facilmente». Così i volontari di Legambiente denunciano 
la pratica sempre più diffusa di abbandonare i rifiuti in aperta 
campagna. «Nonostante le fatiche culturali che stiamo metten-
do in campo, da qualche anno a questa parte, con l’operazione 
“Puliamo il Mondo”, nonostante gli sforzi (ed i risultati) per la 
raccolta differenziata, con il servizio “porta a porta”, che l’Am-
ministrazione comunale sta producendo, c’è ancora qualcuno 
che continua a pensare che il territorio non è la casa comune di 
tutti noi, e, quindi, è lecito sporcarlo con qualsiasi rifiuto» ag-
giungono gli ambientalisti trinesi. «Non volevamo arrenderci 
ai luoghi comuni, ma, purtroppo è proprio vero: la mamma 
degli stolti (eufemismo) è sempre incinta! Noi andiamo avanti 
comunque, non possiamo cedere alla stupidità».

Calorosa accoglienza per i rappresentanti del Gemellaggio di Trino presso la scuola di Djongolo

��  trino

Dal 30 gennaio al 24 febbra-
io, Valerie Piot, Gianni Artico 
e Giacomo Mascarino, com-
ponenti del Comitato del Ge-
mellaggio dei Trino, si sono 
recati a Banfora sia per svol-
gere attività di volontariato 
sia per riallacciare i rapporti 
con svariate istituzioni/asso-
ciazioni locali. Riceviamo e 
pubblichiamo il resoconto di 
Valerie Piot su questo interes-
sante viaggio all’insegna del-
la solidarietà, dell’amicizia e 
della cooperazione. 

Da parecchio tempo già medi-
tavo di tornare in Burkina Fa-
so. L’occasione si è presentata 
nel mese di settembre, quando 
gli amici di Isola Vicentina ci 
hanno proposto di partecipare 
al viaggio che stavano organiz-
zando a Banfora per il mese 
di febbraio. 
Abbiamo, Gianni Artico ed io, 
aderito con entusiasmo e in un 
secondo tempo, ho coinvolto 
anche mio figlio Giacomo. In 
fase di preparazione avevamo 
avanzato richieste precise per 
ottimizzare i tempi e riuscire a 
completare il programma che 
avevamo prefissato e posso 
dire che, grazie agli amici di 
Banfora, Comitato del Gemel-
laggio e Consiglio Municipa-
le della città “gemella”, siamo 
riusciti a portare a termine la 
nostra “missione” nel migliore 
dei modi. 
Innanzitutto abbiamo cono-
sciuto i componenti del Con-
siglio Comunale, insediato da 
pochi mesi e i componenti del 
Comitato del Gemellaggio di 
recente nomina.
La prima giornata si è consu-
mata tra saluti alle varie au-
torità, visite di cortesia e pri-
mi colloqui conoscitivi. Nei 

acquisti sono stati interpella-
ti i genitori per stabilire quali 
fossero le necessità dei bam-
bini. Assieme ai CME e CPE 
si è deciso quindi di dotare 
ciascun ragazzo di due divi-
se, due paia di scarpe, un pic-
colo panello solare per poter 
studiare alla sera (alle 19.00 è 
già buio e non tutti hanno la 
luce in casa), riso, mais e fa-
rina, materiale didattico e in-
fine 5000 CFA (1 CFA = 0,0015 
€) per eventuali necessità sa-
nitarie; infatti non esiste un 
sistema sanitario nazionale 
e sono pochi i burkinabé che 
usufruiscono di una “mutua”.
Al momento sono 38 i bambi-
ni adottati, tutti frequentano 
la scuola di Tounguena; li ab-
biamo incontrati, fotografati 
e ognuno di loro ci ha conse-
gnato una lettera per i padrini 
italiani. L’assenteismo è pra-
ticamente pari a zero perché 
spesso il pasto che fanno a 
scuola è l’unico della giorna-
ta. La dieta è quasi esclusiva-
mente a base di riso.
A Djongolo, villaggio di Ban-
fora, in una zona rurale a 25 
km dal capoluogo, ci hanno 
accolti con musica, canti e bal-
li; tutto il villaggio ha parte-
cipato, addirittura le cuoche 
della scuola hanno cucinato 
anche per gli abitanti venuti 
da lontano. 
Sono venuti a salutarci il ca-
po villaggio, gli anziani e per 
ringraziarci ci hanno regala-
to un tacchino, 2 faraone e 2 
galline vive! Durante la visi-
ta alla maternità del “secteur 
6” abbiamo potuto osservare 
i segni del tempo; Costruita 
nel 1998 grazie al contributo 
del Comune di Trino, ormai 
sono 18 anni che è operativa, 
e, con una media di 60 parti 
al mese non corrisponde più 
ad uno standard accettabile, 
anche perché, nel frattempo, 
la popolazione è praticamente 
raddoppiata. 
Gli operatori hanno evidenzia-
to le difficoltà che incontrano 
nello svolgere quotidianamen-
te il loro lavoro, dovute all’e-
siguità dei locali, alla scarsità 
dei mezzi e del materiale e alle 
condizioni igieniche precarie 
(non hanno uno svuotatoio).
A Banfora esiste pure una re-
altà imprenditoriale competi-
tiva e in espansione: Phytofla 
che produce prodotti fitotera-
pici con piante appartenenti 
alla medicina tradizione lo-

giorni seguenti abbiamo vi-
sitato le scuole di Tounguena 
e Djongolo, costruite grazie 
al progetto “tutti a scuola in 
Burkina” patrocinato dal Lions 
Club Italia. Abbiamo incontra-
to direttore, insegnanti, Comi-
tati dei genitori (CME comité 
des mères educatrices e CPE 
comité des pères éducateurs) 
e, ovviamente, i bambini. In 
entrambe le scuole le aule so-
no affollatissime, con fino a 
60 bambini per classe, e, es-
sendoci solo 3 aule per scuola, 
nonostante la scuola primaria 
preveda 6 anni, le iscrizioni al-
la prima elementare avviene 
unicamente ad anni alterni. La 
normalizzazione delle scuole 
(da 3 a 6 aule) è una delle ri-
chieste più frequenti da parte 
dei direttori.
Nel quadro delle adozioni sco-
lastiche a distanza sostenu-
te da molte famiglie trinesi,, 
il Comitato del Gemellaggio 
di Banfora ha lavorato molto 
bene: prima di procedere agli 

cale, Sotria-b che si occupa 
della lavorazione delle noci 
di anacardo.
Tra una visita e l’altra, i no-
stri uomini, Augusto, Gianni 
e Giacomo hanno costruito 
un “inceneritore” nel cortile di 
Radio Teryia (punto di riferi-
mento della nostra missione). 
Lo smaltimento dei rifiuti in 
Burkina rappresenta un pro-
blema immenso e l’unico si-
stema per eliminarli è bruciar-
li privatamente. A Banfora il 
nostro impegno è stato in gran 
parte di pubbliche relazioni, 
di conoscenza e di verifica, a 
Loumana invece, insieme a 
Denise, farmacista di Isola Vi-
centina,  abbiamo “lavorato” 
eseguendo misurazioni della 
pressione e della glicemia agli 
abitanti dei villaggi, mentre la 
componente maschile della 
spedizione potenziava l’im-
pianto elettrico di illumina-
zione che consiste in un pan-
nello solare della maternità di 
Baguera (non esiste altra fonte 
di energia nel villaggio). 
Non ci sono parole per descri-
vere la cordialità, il calore ,la 
generosità, la gioia di vivere di 
queste persone che non han-
no nulla (il Burkina Faso è il 
paese più povero dell’Africa 
sub sahariana). Si riscopre 
una dimensione della vita che 
noi abbiamo completamente 
smarrito, dove l’essenzialità 
prevale sulla superficialità, do-
ve l’essenza delle cose e delle 
persone conta più della loro 
apparenza.
Il nostro aiuto rappresenta 
una goccia in un oceano di 
bisogni ma non può mancare. 
Rivolgiamo quindi un invito 
non solo alle famiglie che han-
no un’adozione, ma chiunque 
fosse interessato a saperne di 
più, alla serata che stiamo or-
ganizzando per condividere 
questa nostra fantastica e toc-
cante esperienza. 
Si tratta di una cena tipica con 
un menù africano”; durante 
la serata consegneremo alle 
famiglie adottive le letterine 
dei loro “figli” Banforesi, pro-
ietteremo delle immagini del 
nostro viaggio e organizzere-
mo una vendita benefica di 
oggetti di artigianato locale 
provenienti da Banfora. L’e-
vento avrà luogo giovedì 30 
marzo 2017 a partire dalle ore 
20,00 presso il Ristorante “Il 
Convento”.

Valerie Piot

trino, distribuite le gardenie dell’AiSM 
a sostegno della ricerca scientifica
(m.i.) - Anche quest’anno in occasione della Festa della Donna un gruppo di volontari 
trinesi ha collaborato alla vendita di gardenie dell’AISM (Associazione Italiana Sclerosi 
Multipla), per raccogliere fondi da destinare alla ricerca scientifica. Hanno aderito 
all’iniziativa - che si è tenuta sabato scorso sotto i portici del centro - l’Associazione 
Arma Aeronautica, il Gruppo Alpini e l’Associazione Carabinieri in Congedo di Trino, che 
hanno collaborato tutti insieme all’insegna della solidarietà. 

Con aLPInI, arma aeronautICa e CarabInIerI In Congedo
Progetti dai giardini pubblici al parco di San michele

Interventi del Comune
per le aree verdi trinesi
��  trino

L’amministrazione comunale è impegnata da 
tempo a riqualificare le aree verdi della città. 
Di recente sono stati posizionati i nuovi gio-
chi presso i giardini di piazza dell’Aeronauti-
ca (nella foto), ma ci sono già altri interventi 
programmati. «La nostra 
idea è di mettere mano, 
per una riqualificazione 
generale, a tutte le aree 
verdi cittadine, così che 
siano maggiormente frui-
bilità alle più svariate at-
tività» spiega il vice sin-
daco Alessandro Demi-
chelis. «Tra le aree verdi 
l’intervento più corposo 
sarà senza dubbio sul-
la Fusa, ma saranno di 
una certa entità anche quelli sull’area dell’ex 
acquedotto, la sistemazione del parco di San 
Michele, l’area verde di via Crosio. Ci sarà una 
convenzione con Legambiente per la gestione 
di due aree nella zona di San Michele limitrofe 
alla roggia Pastrona, per interventi di rinatu-

ralizzazione». Proprio nei giorni scorsi è stata 
anche sistemata la cinta degli alberi dell’area di 
San Michele. Sono stati messi a dimora i nuovi 
pioppi cipressini al posto di quelli abbattuti e 
di quelli che già erano caduti negli anni. Un 
altro è stato piantumato, con altri alberi, all’in-
gresso del parco, arrivando dalle scuole medie. 

«Con l’ufficio tecnico stia-
mo predisponendo anche 
di piazzare tavoli e pan-
chine nell’area del gioco 
delle bocce, non appena ci 
sarà possibile» aggiunge 
Demichelis. 
C’è poi la convenzione tra 
il Comune e l’associazio-
ne A-Mici per la gestione 
delle colonie feline che 
funziona bene e sta dan-
do risultati soddisfacenti. 

Restando su tematiche ambientali «sul Cerd 
invece abbiamo approvato il progetto prelimi-
nare di riqualificazione, ora toccherà al Covevar 
procedere con le fasi successive per realizzare il 
centro intercomunale che poi gestirà».

m.i.


